

NOTES D'ALLOCUTION POUR

L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA,
PRÉSIDENT DU SÉNAT,

À L'OCCASION DE LA VISITE DE
L'HONORABLE ZHENG SILIN ET
D'UNE DÉLÉGATION PARLEMENTAIRE
DE LA RÉPUBLIQUE POPULAIRE DE CHINE

LE 9 JUIN 2009

Honorable Président Zheng,

Membres du Congrès national du peuple,

Ambassadeur Lan,

Mesdames et Messieurs,

J'ai l'immense plaisir d'accueillir au Sénat nos collègues du Congrès national du peuple, les membres de leur délégation et des membres du corps diplomatique de la République populaire de Chine. Aujourd'hui est le dernier jour de la délégation à Ottawa, et je lui souhaite de terminer son voyage en beauté.

Honorable président Zheng, ce fut un plaisir de vous rencontrer. Vous avez mené une carrière longue et florissante tant dans le secteur public que dans le secteur privé. Vous avez été adjoint au maire de la ville de DanDong, gouverneur adjoint de la province du Liaoning et directeur de la Commission des échanges économiques et internationaux. Vous avez ensuite été gouverneur de la province du Jiangsu. En outre, vous avez été ministre du Travail et de la Sécurité sociale de la Chine de 2003 à 2005. C'est une carrière fort impressionnante.

Les Canadiens sont ravis que vous vous intéressiez à leur pays et ils se réjouissent du désir mutuel qui existe de renforcer les liens, non seulement les liens d'amitié, mais aussi les relations bilatérales dans des dossiers comme les changements climatiques, l'économie et les échanges parlementaires.

La réunion de cet après-midi n'est pas seulement une occasion de réjouissance personnelle; c'est aussi l'occasion de mieux faire connaissance avec nos distingués invités qui sont citoyens d'un pays dont l'histoire est riche et complexe. C'est une occasion d'apprentissage exceptionnelle, qui nous permet d'échanger nos points de vue sur des questions intéressantes à la fois le Canada et la Chine et de resserrer la collaboration entre eux selon les principes d'amitié et de respect mutuel.

Il y a longtemps que le Canada entretient avec la République populaire de Chine des liens qui s'étendent à bien des domaines : politique, commercial, scientifique, culturel et universitaire. Il existe une solide coopération bilatérale, comme en témoignent les programmes et protocoles d'entente, ainsi que les échanges constants, entre de nombreux ministères fédéraux et provinciaux du Canada et leurs homologues chinois. Nos deux pays entretiennent aussi des relations de travail au sein d'organismes internationaux, dont les Nations Unies, la Coopération économique Asie-Pacifique et l'Organisation mondiale du commerce.

Des liens solides existent également entre les citoyens de nos deux pays : plus de 1,3 million de citoyens canadiens sont originaires de la Chine et plus de 35 000 étudiants chinois fréquentent des établissements d'enseignement canadiens. Le chinois est la troisième langue parlée au Canada, derrière l'anglais et le français, et les immigrants nés en Chine (incluant la région administrative spéciale de Hong Kong) représentent l'un des plus grands groupes d'immigrants au Canada.

La Chine est toujours le deuxième partenaire du Canada pour le commerce de produits après les États-Unis. En 2008, les échanges bilatéraux totalisaient 53 milliards de dollars, soit une augmentation de 10,8 p. 100 par rapport à 2007. Et le marché recèle encore d'immenses possibilités.

Les exportations de marchandises du Canada vers la Chine ont plus que doublé au cours des cinq dernières années. Chaque région du Canada peut bénéficier de l'accès élargi au marché chinois. Il s'agit d'un marché de premier plan pour la promotion des exportations, les investissements étrangers, l'innovation/science et technologie, les chaînes de valeur mondiale, le marketing de l'éducation internationale de même que la porte d'entrée et le corridor de l'Asie-Pacifique.

De nombreux liens unissent la Chine et le Canada, et je me réjouis de constater que les travaux de l'Association législative Chine-Canada se poursuivent pour favoriser ces liens et notre amitié grandissante. Les visites et rencontres comme celles d'aujourd'hui sont essentielles à l'établissement de relations solides et durables.

Encore une fois, soyez les bienvenus au Sénat.